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EEX、2025 年 2 月に日本電力先物オプションを導入 

 

欧州エネルギー取引所（EEX）は、2025 年 2 月 3 日に日本電力デリバティブ商品のラインナップを拡充し、

東京エリアおよび関西エリア向けに日本電力月次先物オプション商品を導入します。同商品は EEX が運営す

る電力デリバティブ市場における初の平均価格オプション契約であり、その導入は電力取引業界にとって革

新的なものとなります。この新商品では、受渡月における対象エリアの JEPX スポット市場価格の平均値と

の間で決済が行われます。 

 

EEX のステファン・クーラーCOO（最高執行責任者）は次のようにコメントしています。 

「2020 年に弊所が日本電力デリバティブ市場の運営を始めて以来、同市場は並外れた成長を遂げました。こ

の素晴らしい成果の背景の一つには、各々の市場で地元の取引関係者のコミュニティや規制当局と密に協働

するという当社の取り組みがあると考えています。日本市場もその例外ではありません。弊所は、取引参加

者のニーズを常に理解し、リスクごとに適切なヘッジを可能とする商品を提供できるように努めています。

新しい月次先物オプション商品も取引参加者の要望に応えて導入するものです。弊所は、引き続き彼らと密

に協働してこの市場の発展に貢献していきます。」 

 

この度のオプション商品の導入は、2024 年 11 月 25 日に実施された季節物商品の取引可能限月の延長（8

シーズンまで延長）に続く新たな取り組みです。 

 

欧州エネルギー取引所（EEX）は、お客様とともに安全・安定的・持続可能な商品市場を世界各地で運営す

るエネルギー取引所です。EEX グループでは、傘下のグループ会社を通じて、電力・天然ガス・排出権・海

上運賃（フレート）・農産物の各種商品を提供しています。また、EEX は、フランス政府の委託を受け、原

産地証明（Guarantees of Origin）にかかるレジストリサービスの提供とオークションの運営も行っていま

す。詳しくは www.eex.com をご覧ください。  

プレスリリース 

2024 年 12 月 12 日 

ライプツィヒ市 
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EEX to introduce Japanese Power Options from February 
 

The European Energy Exchange (EEX) will expand its Japanese power derivatives offering with the launch of 
EEX Japanese Power Monthly Options for the Tokyo and Kansai market areas on 3 February 2025. This 
launch marks an innovative moment for the power trading industry as these are the first so-called average 
price options contracts on the EEX power derivatives markets. As such, the new instruments will be settled 
against the average of the JEPX spot prices for the Tokyo and Kansai market areas during the respective 
delivery month. 
 

Steffen Koehler, COO of EEX, comments: “The Japanese power derivatives market has experienced 

exceptional growth since its launch on EEX in 2020. We believe that one of the reasons for this positive 

development is our commitment to collaborate closely with the local trading communities and authorities on 

all our markets, including Japan. We are always keen to understand the needs of trading participants so we 

can offer the right products to hedge individual risks. The new monthly options are introduced in response to 

trading participants’ demands and we will continue to work closely with them to further develop this market.” 

 
This launch follows the recent extension of season expiries to eight seasons, effective since 25 November 
2024. 
 
 
 

The European Energy Exchange (EEX) is a leading energy exchange which builds secure, successful and 

sustainable commodity markets worldwide – together with its customers. As part of EEX Group, a group of 

companies serving international commodity markets, it offers contracts on power, natural gas and emission 

allowances as well as freight and agricultural products. EEX also provides registry services as well as 

auctions for guarantees of origin, on behalf of the French State. More information: www.eex.com     

 

 

 

 

 

 
 
 

 
 

PRESS RELEASE 
Leipzig, 12.12.2024 

http://www.eex.com/
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EEX führt ab Februar japanische Strom-Optionen ein 
 

Die European Energy Exchange (EEX) wird ihr Angebot an japanischen Stromderivaten ab dem 3. Februar 

2025 um finanziell abgerechnete monatliche Optionen für die Marktgebiete Tokio und Kansai erweitern. 

Diese Einführung stellt einen innovativen Meilenstein für den Stromhandelsmarkt dar, da es sich um die 

ersten Durchschnittspreis-Optionen im asiatischen Stromterminmarkt der EEX handelt. Die neuen 

Handelsinstrumente werden gegen den Durchschnitt der JEPX-Spotpreise für die Marktgebiete Tokio und 

Kansai während des jeweiligen Liefermonats abgerechnet. 

 

Steffen Köhler, COO der EEX, kommentiert: „Der Markt für japanische Stromderivate hat seit seinem Start an 
der EEX 2020 ein außergewöhnliches Wachstum erlebt. Wir sind überzeugt, dass einer der Gründe für diese 
positive Entwicklung unser Engagement ist, eng mit den lokalen Handelsgemeinschaften und Regulatoren in 
all unseren Märkten, einschließlich Japan, zusammenzuarbeiten. Es ist uns stets ein Anliegen, die 
Bedürfnisse der Handelsteilnehmer zu verstehen, damit wir die passenden Produkte anbieten können, um 
individuelle Risiken abzusichern. Die neuen Kontrakte führen wir auf Anfrage unserer Handelsteilnehmer ein 
und wir werden weiterhin eng mit ihnen zusammenarbeiten, um diesen Markt weiterzuentwickeln“ 
 

Diese Einführung folgt auf die kürzliche Erweiterung der Fälligkeiten auf acht Jahreszeiten, die seit dem 25. 

November 2024 in Kraft ist. 

 
 
Die European Energy Exchange (EEX) ist eine führende Energiebörse, welche weltweit sichere, liquide und 
nachhaltige Commodity-Märkte entwickelt – gemeinsam mit ihren Kunden. Als Teil der EEX Group, einer auf 
internationale Commodity-Märkte spezialisierten Unternehmensgruppe, bietet die EEX Kontrakte auf Strom, 
Erdgas und Emissionsberechtigungen sowie Fracht- und Agrarprodukte an. Zusätzlich stellt die EEX 
Registerdienstleistungen zur Verfügung und führt Auktionen für Herkunftsnachweise im Auftrag des 
französischen Staates durch. https://www.eex.com/de/ 
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  More information: 
www.eex.com 
www.eex-group.com 
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